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SECRETARIA AD HOC SILVIA JULIANA LIZARAZO ACEROS: Concejo 

municipal de Bucaramanga se complace en recibir la asistencia 

de todos ustedes para este acto solemne en donde vamos a 

realizar la instalación y la apertura del primer periodo 

constitucional de sesiones ordinarias para los años 2024 2027 

, como secretaria ad Hoc Me permito en dar lectura al artículo 

82 del reglamento interno donde dice, “ es aquella con la cual 

se inicia cada nuevo periodo constitucional del concejo y se 

desarrollará de conformidad con el procedimiento establecido 

a continuación y lo establecido en la ley 136  de 1994, los 

miembros presentes se constituirán en una junta preparatoria 

la cual será presidida por el concejal o la concejala a quien 

corresponda el primer lugar por orden alfabético de apellidos” 

nos permitimos informar que dado este caso del reglamento 

interno invitamos al Doctor Gustavo Adolfo Ardila Ayala a quien 

le corresponde la presidencia de la preparatoria. 

 

PRESIDENTE GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: hola, hola, hola, hola 

buenas tardes para todos primero que todo pues Quiero felicitar 

a mis compañeros del Concejo a cada uno de ustedes a sus 

familiares, a sus amigos, a todos los que están aquí presentes 

no sin antes pues desearles de parte del Concejo municipal un 

feliz año Muchas bendiciones para este 2024 para toda señora 

secretaria continuemos con el orden del día. 

 

SECRETARIA AD HOC: llamado a lista y verificación del quórum 

honorables concejales: 

 

H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: presente señora secretaria. 

 

H.C. ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: presente. 

 

H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO:  Muy buenas tardes para 

ustedes, señora secretaria para los honorables concejales a 

todos quienes nos acompañan en el día de hoy primero Darle 

gracias a Dios a todas las personas que nos apoyaron estos 

4700 ciudadanos que nos dan la confianza para estar de nuevo 

acá en el concejo de Bucaramanga 2024 2027 y en especial a mi 

familia también que está acompañándome el día de hoy Muchas 

gracias a todos ustedes presentes un cordial saludo Luis Ávila. 

 

H.C. JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes para todos los 

familiares de los concejales, para todos los amigos, quiero 

saludar especialmente a mi mamá y al sobrino que me está 

acompañando presente señorita secretaria. 

 

H.C. ELKIN YESID BUENO PEÑA: Muy buenas tardes a todos 

presente. 

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:  Muy buenas tardes 

Quiero primero que todo secretaria darle gracias a Dios que 

nos permite estar en esta sesión de instalación del Concejo de 
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Bucaramanga 2024-2027, saludar de manera fraternal a todos los 

compañeros concejales de la Ciudad que han recibido el apoyo 

de Dios y del pueblo para estar representándolos en esta 

Corporación, a todos los asistentes a todos los familiares a 

todos los ciudadanos Gracias por estar aquí a la gloriosa 

Policía Nacional nuestro respeto y admiración a todas y todos 

a mi familia, mi esposa, mis hijas,  mis hijos, que están 

acompañándome Muchas gracias; presente señora secretaria. 

 

H.C. JOSÉ DAVID CABANZO ORTIZ:  Muy buenas tardes para todos 

presente Aguilar Muy buenas tardes para todos los presente. 

 

H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Muy buenas tardes para 

todos los presentes También aprovecho para dar la gloria a 

Dios por permitirnos estar el día de hoy acá con los honorables 

concejales con sus familias todos los presentes y agradecerles 

también a los bumangueses que nos dan la oportunidad de estar 

aquí representándolos, presente señorita secretaria. 

 

H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO:  presente. 

 

H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Presente señora secretaria. 

 

H.C. JORGE EDGAR FLORES HERRERA:  Muy buenas tardes para todas 

las personas que se encuentran en las barras acá abajo en el 

recinto, Eh quiero saludar de manera especial a mis compañeros 

y compañeras del pacto histórico en Bucaramanga, a mi familia, 

Pero de manera muy especial quiero darle gracias a esta curul, 

a los jóvenes hombres y mujeres que salieron a las calles en 

el estallido social y hoy nos permiten no solamente estar acá 

en el concejo sino mantener el gobierno del cambio en Colombia, 

Jorge Flórez presente. 

 

H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: Buenas tardes para todos, presente 

señora secretaria. 

 

H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:  Muy buenas tardes para 

todos primero que todo como siempre darle las gracias como lo 

dijo el compañero Chumi Castañeda, a Dios por la oportunidad 

que nos da a cada uno de los que estamos acá primero de vida 

de salud a ustedes compañeros, a sus familias que los 

acompañan, hoy a mi familia que también me acompaña hoy y de 

verdad darle las gracias a la policía Nacional, los medios de 

comunicación a todas las personas que han venido acá y las 

personas que no pudieron el día de hoy acá por el espacio del 

recinto, darle las gracias a esas personas que hoy me tienen 

acá sentado que fueron 10293 personas, a mis compañeros del 

partido liberal y a cada uno de ustedes de verdad, hoy 

bendiciones para cada cada uno de ustedes hoy inicia este 

periodo y de verdad lo único que les deseo es que les vaya 
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bien a ustedes y a sus familias, Dios los bendiga y adelante 

compañeros. 

 

H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:  Bueno buenas tardes Eh 

para todos y un feliz año para todos los asistentes, a los 

concejales esperamos Bucaramanga que este concejo esté a la 

altura de los grandes desafíos que hoy requiere la ciudad de 

Bucaramanga y que dejemos atrás esas costumbres pasadas que 

tanto nos dejaron perder la credibilidad en cada uno de ustedes 

presente Diego Lozada. 

 

H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA:  Muy buenas tardes para 

todas las personas que se encuentran en este lugar muy contento 

de poder estar acá de poder representar a las personas que 

confiaron en este sueño, agradecerle a mi familia que estuvo 

ahí detrás de todo esto de verdad que hoy me hincha el corazón 

de felicidad y lo que se ahora lo que ahora se viene es un 

reto gigante honrar los votos de confianza que nos dio la 

gente, no podemos fallar en esa tarea y creo que aquí todos 

tenemos esa responsabilidad de verdad muchas gracias eh 

secretario presente. 

 

H.C NELSON MANTILLA BLANCO:  Muy buenas tardes Eh primero estoy 

disfónico pero gracias a Dios a las 3221 personas y al partido 

maís que hoy nos permiten estar representando lo social en el 

concejo de Bucaramanga, también gracias a los presidentes de 

junta que me apoyaron, a los ediles a los líderes, lideresas, 

a Los profesionales que creen que la transformación de 

Bucaramanga se hace construyendo trabajando en las bases, en 

lo social y el llamado a los bumangueses es, menos crítica y 

más trabajo de campo y en lo social presente. 

 

H.C. DANIELA TORRES ZARATE:  Buenos días para todos, todas y 

todes cómo están, hoy quiero agradecerle a Dios principalmente, 

a mi familia que está acá presente, a mis amigos que están 

allá presentes que se dieron la lucha conmigo y no solo conmigo 

sino con cada una de estas causas que hoy represento, que 

creyeron en que esta causa debía estar acá en el concejo de 

Bucaramanga y sobre todo a cada una de las personas que 

creyeron en mí 2971 que hoy las tengo en mi pecho porque son 

a ellas a quienes debo responder y esa es la responsabilidad 

que hoy tenemos, invito a mis colegas concejales, a la unión 

a que nos vayamos a los barrios, a las comunas y a los 

territorios es allá donde los necesitan y donde nos quieren 

ver Muchísimas gracias.  

 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:  Buenas tardes, presente. 

H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenas tardes secretaria un 

saludo especial para todos gracias a Dios por este lindo 

momento una vez más poder estar en el concejo, agradecer a mi 

esposa hermosa que está aquí conmigo, agradecerle por ser ese 
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equipo coequipera porque dos son mejores que uno, a mis hijos 

que están aquí, mis cuatro hijos no más, no más, a los 

compañeros que están hoy aquí compartiendo curul decirle a los 

que llegan hoy por primera vez al concejo de Bucaramanga, 

Bienvenidos a esta corporación y esperamos poder hacer equipo 

por Bucaramanga, porque creo que Bucaramanga hoy tiene una 

nueva realidad, un nuevo gobierno que comenzó ayer y estamos 

dispuestos a unir nuestras manos nuestras fuerzas para hacer 

de Bucaramanga la ciudad bonita que todos soñamos, saludar a 

mis padres que están allá atrás también decirles que me siento 

feliz de que me acompañen, a mis suegros están en la parte de 

arriba a todos los bumangueses familiares de mis compañeros 

Bienvenidos a Bucaramanga Espero que esta no sea la primera y 

la última sino que venga muchas veces a acompañarnos aquí 

porque esta es su casa, presente. 

 

SECRETARIA AD HOC: Señor presidente le informo que han 

respondido a lista 19 honorables concejales por lo tanto hay 

Quórum decisorio y deliberatorio. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: Continúe señora 

secretaria. 

 

SECRETARIA AD HOC:  orden del día:   Primero integración de la 

junta preparatoria. Segundo llamado a lista y verificación del 

quórum. Tercero Himno de la República de Colombia, Himno del 

departamento de Santander, Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

Cuarto instalación del Concejo a cargo del señor alcalde de 

Bucaramanga El Dr. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Quinto 

Acreditación de los concejales Electos. Sexto Instalación y 

apertura del primer Periodo año 2024. Séptimo Posesión del 

presidente de la junta preparatoria. Octavo posesión de los 

concejales de Bucaramanga para el periodo constitucional 2024 

2027. Noveno Lectura de comunicaciones. Décimo Proposiciones 

y Asuntos varios.  ha sido, Bucaramanga martes 2 de enero del 

2024 salón de plenaria Luis Carlos galán Sarmiento del Concejo 

municipal de Bucaramanga, hora 4 de la tarde, firma presidente 

de la junta preparatoria el Doctor Gustavo Ayala, secretaria 

Ad Hoc Silvia Juliana Lizarazo, presidente ha sido leído el 

orden del día. 

 

INTERPELACIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:   presidente. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: Honorable concejal siga. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias, en virtud 

de la ley 1909 quisiera solicitarle a la junta preparatoria en 

su caso, sea incluido un punto que es referente a las 

organizaciones políticas declaradas en oposición o en mi caso 

a quien quede segundo que la ley 1909 otorga el derecho en la 

instalación del Concejo a hacer un pronunciamiento posterior 
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al pronunciamiento del alcalde entonces para solicitar esa 

modificación al orden del día. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: Claro, eh señor secretario 

en comunicaciones damos lectura. 

 

INTERPELACIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:   Perdón es que 

pues para poderlo como como explicar, la proposición hace 

referencia específicamente al orden del día que vamos a votar 

entonces, eh se decidiría previo a la votación en caso y creo 

hay más organizaciones o personas eh declaradas con la misma 

situación tendrán que,  que conversarlo, pero, que se abra ese 

espacio posterior a la intervención del alcalde. 

 

INTERPELACIÓN H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA:    presidente. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA:  tiene la palabra Señor. 

 

INTERVENCIÓN H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA:    gracias 

presidente, no presidente es que precisamente digamos que si 

se hace algún pronunciamiento yo lo que quiero que se tenga en 

cuenta es que no solamente está la posibilidad de que la 

segunda persona que quedó en votación a la alcaldía esté en 

oposición sino que aquí existimos unos partidos Minoritarios 

que también vamos a plantear en su momento, creo que no es hoy 

dentro del orden del día sino que es en una futura, eh sesión 

donde se establece cada bancada si es de oposición, si es 

independiente, o es de gobierno desde ya quien les habla Pues 

también se va a declarar en oposición pero eh lo desarrollaré 

por escrito en el momento que se encuentra en el orden del 

día, eh en el concejo y se hagan la respectivas declaratorias 

por bancadas Muchísimas gracias presidente presidente. 

 

SECRETARIA AD HOC:  presidente hay una proposición. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: le damos lectura a la 

proposición por favor. 

 

SECRETARIA AD HOC:  Proposición cambio del día, conformidad 

con el artículo 112 de la Constitución Política de Colombia y 

en los términos de la ley 1909 del 2018 por medio el cual se 

adopta el estatuto de oposición política y algunos derechos a 

las organizaciones políticas independientes en el artículo 14 

reglamentado por la resolución 3134 del 2018 en su artículo 13 

y da igual forma modificado por la resolución 3941 del 2019 

señala el artículo 3 así como a los derechos de oposición 

consagrados en los artículo 25 y en el artículo 7 de la ley de 

1909 del 2018 normativa en la que se consagra el derecho de 

intervenir en las sesiones de instalación de corporaciones 

públicas en razón de estas consideraciones se presenta la 

siguiente proposición modifique modifíquese el orden del día 
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de las sesión inaugural del 2 de enero del 2024 para que se 

incluya la participación de los integrantes del Concejo 

declarados en oposición o en virtud de la ley de 1909 al 

candidato que siga en votos, al candidato de la alcaldía en 

los términos de la ley 1909 del 2018, sesión inaugural el día 

2 de enero del 2024, Radica Carlos Felipe Parra Rojas concejal 

de Bucaramanga ha sido leída la proposición.  

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: Ha sido leía la 

proposición yo creo que después de que nos declaremos como tal 

concejales electos Sí, daremos la proposición y la aprobación 

la someteremos a votación señor concejal, continuamos con el 

orden del día por favor. 

 

INTERPELACIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:   Presidente. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: señor Concejal. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:   pues una una 

consideración Qué pena ahí ahí el ciudadano que, una 

consideración en ese momento no va a haber votación del orden 

del día Ya habrá pasado, en consecuencia Si eso digamos se 

decide posterior pues ya no hay chance para que se cumpla con 

lo estipulado, en la ley, la propuesta Es simplemente que se 

modifique el orden del día y Y eso lo puede hacer la junta 

preparatoria de manera muy sencilla es una solicitud de uso de 

la palabra o incluso eh con posterioridad sin que modifique el 

orden del día lo que le solicito es que me otorgue el uso de 

la palabra en los términos de la ley. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: Pues eh la sometemos 

consideración es la proposición que que hace nuestro honorable 

concejal Carlos parra. 

 

INTERPELACIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

presidente para el uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: Tiene el uso de la 

palabra. 

 

INTERPELACIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

presidente yo creo que tal y como usted lo acaba de mencionar 

aún no hemos tomado posesión como concejales de Bucaramanga, 

lo que quiere decir señor presidente que no podemos votar la 

proposición yo le solicitaría muy respetuosamente en aras de 

darle esa posibilidad que solicita el honorable concejal Carlos 

Parra que en el punto de varios se le permita a través del uso 

de la palabra que por supuesto nos corresponde hacer esa 

intervención, Creo yo que es lo más viable, porque honorable 

concejal Carlos Parra La verdad en este momento si se solicita 

votación prácticamente eh tendríamos que negar o o por lo menos 
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no votar esa proposición, le solicitaría entonces en el punto 

de varios que usted haga esa intervención que me parece muy 

importante, Muchas gracias señor presidente. 

 

INTERPELACIÓN H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:  presidente. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: tiene la palabra señor 

concejal. 

 

INTERVENCIÓN H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:   no entiendo 

o sea no vamos a votar el orden día, pero si vamos a votar el 

orden del día y hay una modificación en el mismo la proposición 

tiene que votarse ahorita mismo, no hay otro camino, tiene que 

tiene que darle trámite presidente, si el orden del día se va 

a votar, no, si no se vota, después de posesionados sometemos 

la proposición del concejal Parra, si el orden del día lo vamos 

a votar no tendría efectos. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA PRESIDENTE DE LA JUNTA 

PREPARATORIA:  tiene la palabra concejal Nelson. 

 

INTERVENCIÓN H.C NELSON MANTILLA BLANCO PRESIDENTE DE LA JUNTA 

PREPARATORIA:  Bueno presidente decirle que hay reglamento 

interno del Concejo de Bucaramanga, entonces pedirle 

respetuosamente que el jurídico nos de su orientación y el 

concepto para saber y definir esta situación Gracias 

presidente. 

 

INTERPELACIÓN H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Presidente. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA:  tiene la palabra. 

 

INTERVENCIÓN H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:  el concejal 

Carlos Felipe Parra está solicitando es el uso de la palabra 

después de posesionados para él declararse o aplicar la 

normatividad de Oposición así lo entiendo yo, o sea no 

necesitaríamos una proposición en este momento votaríamos el 

Orden del día y después él pide el uso de la palabra donde 

manifiesta la Norma y pues Por ende él ya es oposición Porque 

la curul que él ostenta cuando se posesione va a ser de 

oposición. 

 

INTERPELACION H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Presidente.  

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA:  tiene la palabra. 

 

INTERVENCIÓN H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: no presidente Es 

que creo que no estamos entendiendo yo lo que le entiendo a 

Carlos Parra Es que él pide que le, que que le cambien el orden 

del día para intervenir a nombre de la oposición después de 

que hable el alcalde, es lo que yo entendería obviamente y yo 
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le lo que le planteo es que existen otras bancadas que también 

nos vamos a declarar en oposición, Entonces yo lo que le 

planteo es que fijemos el momento Claro en que se va a hacer 

esa declaratoria porque y no lo vi en el orden del día hoy se 

establezca cuándo se va a hacer esa declaratoria y entre las 

bancadas que nos declaremos en oposición miraremos si vamos a 

hacer una declaración conjunta o quién o cuál banca hará la 

declaración eh de la posición en este periodo Entonces ahora, 

podemos Modificar el orden del día y poner una vez que que se 

haga la declaratoria, yo no venía preparado para eso el día de 

hoy entiendo que este no es el momento en que se hace, pero si 

lo va a establecer la mesa directiva pediría un receso para 

redactarla muchísimas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA:  eh Perdón concejal, la 

palabra el doctor Luis Ávila. 

 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO:  Gracias 

presidente por el uso la palabra, presidente está la dinámica 

de un comienzo de un conCejo donde nosotros tenemos un 

reglamento interno como lo decía El concejal Nelson mantilla 

para declararse uno en oposición tiene hasta un mes para 

declararse en oposición los partidos que quieran o las bancadas 

entonces aquí lo que está pidiendo el concejal Carlos Parra 

que se asume Es que él tenga el uso de la palabra por el 

estatuto de la oposición por haber quedado segundo en votación 

a la alcaldía pero para cambiar el orden del día tendríamos 

que entrar a votar el orden del día entonces es aquí donde o 

el concejal Parra pues haga el retiro la proposición porque ya 

se leyó la proposición y toca votarla positiva o negativa o si 

él la retira, Pero entonces si lo que él quiere es tener el 

uso de la palabra por el estatuto de la oposición pero los 

resto de los partidos y bancadas también tienen derecho porque 

hasta un mes tenemos para este tema de declararnos en oposición 

Gracias Presidente. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA:  eh pidió la palabra el 

concejal Carlos parra. 

 

INTERVENCIÓN H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias 

presidente agradecerle a mis compañeros por la, digamos 

ilustración tienen razón en varios puntos eh Como lo dice el 

concejal Luis Ávila la declaración se puede hacer un mes 

posterior pero el estatuto la ley 1909 Establece que quien 

queda de segundo accede a los derechos digamos de manera, eh 

Autónoma por así decir directa eso está en el artículo 25 en 

el artículo 7 y pues así quedó contemplado entiendo digamos la 

eh los vericuetos estaría de acuerdo si se retira con la 

condición que en los términos que lo establece la ley, Cuáles 

son los términos que lo establece la ley, tan pronto se hace 

la intervención del alcalde eso pues es un elemento esencial 
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se ha visto en el país que ojalá con la presencia del alcalde 

también porque es un elemento esencial lo ha dicho la corte 

constitucional en casos como los del Congreso que vimos en 

anteriores ocasiones digamos que es parte de las condiciones 

que estableció la ley, entonces pues estaría de acuerdo con el 

retiro con esas circunstancias. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: lo retira Entonces…Ok 

listo siguiente punto del día continuar con el orden del día 

por favor. 

 

SECRETARIA AD HOC: Continuo, Tercero son tan amables los 

asistentes nos colocamos de pie vamos a entonar las gloriosas 

notas del himno nacional. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: continuemos con el orden 

del día secretaria. 

 

SECRETARIA AD HOC: Cuarto instalación del Concejo a cargo del 

señor Alcalde de Bucaramanga el Dr. JAIME ANDRES BELTRAN 

MARTINEZ, señor presidente proceda conforme al artículo 82 en 

Procura de que se cree la comisión para que se invite y haga 

presencia el honorable alcalde. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: De acuerdo al artículo 82 

del reglamento interno vamos a a delegar algunos honorables 

concejales por la bancada para que por favor sirvan eh 

acompañar al Señor alcalde, para traerlo al recinto, ir al 

despacho.  Concejal José David Cavanzo, por favor nos acompaña 

concejal Óscar Mauricio Arenas, concejal concejala Daniela 

Torres, concejal Henry Gamboa, concejal el Elkin Yesid Bello, 

concejal Diego Armando Lozada, concejal Óscar Javier Díaz, 

concejal Tito Rangel, concejal Nelson mantilla y el honorable 

concejal Andrés Felipe Díaz, para que por favor se dirijan a 

traer al Señor alcalde. 

 

PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: le pedimos el favor a los 

comunicadores a los fotógrafos que por favor estamos tapando, 

le pedimos el favor a los comunicadores a los fotógrafos que 

por favor estamos tapando las cámaras de la transmisión de las 

redes sociales del Concejo de Bucaramanga y nos están pidiendo 

el favor que este espacio que está aquí al frente lo tengamos 

despejado en aras de que la gente que está viendo también desde 

las redes sociales le permitamos observar el acto en el que 

estamos, vamos a continuar le pedimos el favor nuevamente a 

las personas que están aquí al frente que nos permitan un 

espacio generoso y suficiente para que a través de las redes 

sociales que están viendo la transmisión puedan observar el 

acto de inauguración. Le Damos la bienvenida a nuestro alcalde 

Jaime Andrés Beltrán a la gestora social Dra. Paula Ramírez a 

todos los miembros del gabinete municipal, asesores, 
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secretarios, directores, Bienvenidos a la sesión inaugural, 

nuevamente les pido el favor que por que nos colabore con el 

tema de las redes sociales nos están pidiendo que no se está 

viendo la transmisión entonces para que despejemos esta parte, 

señor alcalde tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCIÓN DR. JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ- ALCALDE DE 

BUCARAMANGA: hola un, dos, Muy buenas tardes, buenas tardes, 

gracias por la invitación del Concejo para dar apertura oficial 

de este periodo 2024 2027, antes de darle apertura de manera 

oficial quiero saludar a cada uno de los concejales que han 

llegado a este escaño tan importante en la vida personal de 

cada uno de ustedes como en la historia de la ciudad que 

quedará escrita y por eso aprovecho para saludar empezando por 

la concejal Daniela Torres, única mujer que llegó esta vez al 

concejo, Daniela Un saludo fraternal para ti, al concejal 

Andrés Felipe Díaz Arévalo, concejal Adolfo Ardila, concejal 

Elkin Yesid Bello, concejal Nelson mantilla con quien ya he 

compartido o quien compartí dos periodos en el concejo, 

concejal Camilo Andrés Machado uno de los más jóvenes que tiene 

este consejo, Henry Gamboa Vargas, Javier Ayala Moreno con 

quien compartí mesa directiva en algún momento, también al 

concejal Javier Díaz Laytón a quien conozco y a su familia 

también hace muchos años, mi compañero Tito Alberto Rangel 

quien está junto a su familia, Diego Armando Lozada qui conocí 

en juventudes liberales hace muchos años, José David Cavanzo, 

Luis Fernando Castañeda, Óscar Mauricio Arenas Valdivieso, 

Luis Eduardo Avila, concejal Cristian Andrés Reyes, concejal 

Robin Anderson Hernández, concejal Jorge Edgar flores, 

Concejal Carlos Felipe Parra, a todas las autoridades presentes 

en este lugar a sus familiares, a sus amigos, a mi familia a 

quien invité también a esta posesión del equipo que estará 

siendo la junta directiva de los próximos 4 años y me tomé el 

tiempo de escribir algunas cosas que quiero compartirle hoy a 

la junta directiva del alcalde para el próximo cuatrienio, 

recuerdo este momento hace 12 años, mi ubicación es la 

ubicación donde está el concejal Cristian, mi primera vez como 

concejal hace 12 años estuve sentado en esa silla, con muchas 

expectativas, yo traía una maleta cargada de proyectos de 

Sueños, de anhelos en ese entonces me recibió quien es el padre 

del concejal Elkin Bello, que es el concejal cleomedes, llegaba 

yo por primera vez al concejo, fue una experiencia un poco 

fuerte, en algunos instantes un poco frustrante les voy a 

confesar no fue fácil primera periodo en el concejo Pero al 

final quedó la satisfacción de haber hecho un trabajo que dejó 

huella no solamente en el corazón de muchas personas sino en 

mi familia y en mi vida personal, 12 años después hoy no vengo 

a posicionarme como concejal hoy vengo Alcalde a darle apertura 

a 19 concejales que al igual que yo llegaron con una maleta 

llena de Sueños, de proyectos, de ideas, porque si algo nos 

ponen en el mismo escenario es que a todos nos duele la ciudad 
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y nos importa la ciudad de la misma manera, las prevenciones 

políticas los miedos y los temores de todo lo que ha de venir 

nos genera una barrera que en ocasiones vuelve tenso este 

momento les doy un concejo relájense, disfruten, porque es un 

buen momento en su vida y este momento en su vida va a 

determinar un un nuevo comienzo dentro de ese trasegar político 

o será simplemente un cuatrienio más en la historia del concejo 

y por eso quiero dejar dos consejos primero no pierdan esta 

oportunidad, se han puesto a analizar que de las últimas 

elecciones del Concejo esta fue la más difícil de todas, 381 

candidatos y ustedes fueron los 19 elegidos para estar acá, 

segundo es el Concejo más joven de la historia, de los últimos 

periodos este ha sido el concejo más joven y tienen un reto 

enorme transformar la imagen del Concejo nunca será fácil la 

imagen del Concejo por naturaleza siempre tiene un desgaste 

con las peleas políticas, los intereses y las batallas 

mediáticas que se dan, genera un desgaste natural y mi 

invitación hoy es aprovechen este momento, haberle ganado a 

más de 381 personas dice mucho, el ser el concejo, El concejal 

o el concejo más joven de la historia dice mucho quiere decir 

que es una muy buena oportunidad para transformar tu imagen en 

este momento, lo segundo siempre hay algo por aprender a mis 

compañeros que llevan dos periodos o están repitiendo este su 

segundo periodo abran la mente llegó un nuevo gobierno cada 

alcalde gobierna distinto, piensa, distinto, tiene formas de 

gobernar distinto a los antiguos Los invito a que aperturen su 

mente para que puedan entender la nueva forma de gobernar del 

mandatario que es Andrés Beltrán a los nuevos les digo no 

tengan miedo estudien investiguen profundicen vayan más allá 

de los parámetros naturales y destaquesen  por la capacidad 

que hay en cada uno de ustedes por algo el pueblo los eligió 

y Dios les dio la oportunidad de estar aquí yo creo que tenemos 

un reto enorme y es sacar a Bucaramanga del atraso en el que 

está hoy, algunos de ustedes serán coalición, otros serán 

independientes, algunos serán oposición Pero al final todos 

seremos Bucaramanga independiente en la orilla que esté a todos 

nos preocupa nos duele y nos interesa lo mismo que Bucaramanga 

avance, no importa la orilla que esté el interés Siempre será 

el mismo Bucaramanga, bienvenida a la oposición de desde la 

propuesta, bienvenido el debate desde el argumento los desafíos 

están no simplemente en los intereses particulares no están en 

los intereses colectivos, el pueblo que los eligió, la familia 

y sus amigos que los acompañan hoy hasta posesión, tienen que 

entender que la campaña ya se acabó y el reto más grande 

ahorita ya no es ganar unas elecciones ,no, es que Bucaramanga 

vuelva a creer en el concejo y vuelva a creer en nosotros como 

gobierno, queramos o no queramos estemos en la orilla en la 

que estemos nos van a juzgar igual siempre dirán el concejo, 

siempre dirán la alcaldía, siempre hablarán de nosotros como 

gobierno y lo primero que tenemos que es devolverle la 

confianza a los bumangueses, a volver a creer en las 
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instituciones como es el concejo de Bucaramanga y así mismo la 

alcaldía, nuestro reto para el próximo cuatrienio están marcada 

en esta frase que es nuestra Visión Bucaramanga avanza segura 

y son tres palabras Bucaramanga avanza segura, Bucaramanga 

porque debemos volver a recuperar la identidad de nuestra 

ciudad necesitamos que los bumangueses vuelvan a amar que nos 

vuelva a doler la ciudad que nos duela cuando una persona omita 

un semáforo en rojo que cuando las personas cojan la basura y 

la dejen en la calle nos tiene que doler porque la ciudad de 

todos nos pertenece, es nuestra ciudad, yo tengo la convicción 

que oposición coalición o independientes a todos nos duele 

Bucaramanga y ese dolor tiene que ser colectivo de los 600,000 

habitantes vivimos en la misma ciudad transitamos por los 

mismos andenes por las mismas calles queremos que la ciudad 

vuelva a tener el brillo que algún día perdió por eso la 

primera palabra de nuestra Visión Es Bucaramanga que refiere 

identidad que que refiere cultura, pero sobre todo refiere 

compromiso nos debemos comprometer con Bucaramanga mi 

compromiso es con Bucaramanga concejal Cavanzo el compromiso 

nuestro debe ser Bucaramanga, porque si a Bucaramanga le va 

bien A todos nosotros nos va bien, la segunda palabra de 

nuestra Visión Es avanza y tenemos que avanzar en temas como 

la temas como la infraestructura, tenemos un desafío enorme 

tres mega obras atrasadas que están planteadas desde el plan 

maestro de movilidad del 2010, Par Vial de la 54 que es un 

debate jurídico que hoy está sobre la mesa, la doble Calzada, 

la virgen, la cemento que se ha vuelto un desafío para las 

últimas administraciones y que Esperamos que nuestra 

administración junto al gobierno nacional lo podamos 

destrabar, porque Bucaramanga necesita dignificar al norte de 

Bucaramanga, El Norte también es Bucaramanga y el norte 

Lamentablemente tiene una sola entrada y una sola salida y 

debemos volverle a dar la altura y también las garantías a 

nuestros amigos a nuestras familias que viven y habitan en el 

norte Bucaramanga, Avanza en infraestructura tiene que ver con 

La Troncal norte sur nos quedan faltando tres grandes obras, 

de La Troncal norte, sur, Bucaramanga avanza también es 

competitividad porque no podemos seguir Mirando a Bucaramanga 

hasta Provenza, no podemos seguir mirando Bucaramanga hasta 

morrorico, no podemos seguir mirando Bucaramanga hasta el 

puente El Bueno, Bucaramanga tiene que empezar a pensar en 

Ciudad región porque no podemos reactivar la economía de la 

región a menos que pensemos de manera integral e integremos a 

los demás municipios y yo reto a los concejales para que 

empecemos a ampliar nuestra visión, empecemos a poner dentro 

del debate Distrito Metropolitano sé que es un debate 

políticamente muy complejo pero empecemos hablando de Ciudad 

región para que a nivel de competitividad podamos volver a 

hacer esa ciudad con las características y el talante que 

siempre nos caracterizó, éramos la tercer ciudad en 

competitividad, hoy estamos llegando a ser sextos, en la 
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mayoría de los rankings en especial los de infraestructura 

venimos decayendo y tenemos que parar esas cifras de decadencia 

al final Bucaramanga se merece algo mejor y entre todos lo 

podemos construir Bucaramanga avanza también tiene que ver con 

educación el último año no tuvimos inversión en bilingüismo y 

eso es un daño colateral que le hacemos a las regiones, un 

daño que le hacemos de manera puntual a los diferentes 

proyectos de desarrollo y en las generaciones venideras, porque 

una generación que crezca con una mentalidad corta y la no 

oportunidad de competir en en el mundo laboral pues va a ser 

muy complejo que, que Bucaramanga vuelva a estar al margen de 

competencia con ciudades como Barranquilla, Cali, Medellín, 

que hoy el bilingüismo es parte de la estrategia de desarrollo 

Bucaramanga avanza también tiene que ver con una ciudad 

sostenible debemos ser capaces de adaptarnos a los cambios 

climáticos ahí hay un desafío enorme que tan preparados estamos 

para esos cambios climáticos Cómo la ciudad está pensada para 

ser una ciudad sostenible Cuáles son las características que 

esta ciudad tiene Pues ahí está el reto dentro del plan de 

desarrollo para el próximo cuatrienio y como la frase es 

Bucaramanga avanza segura la palabra seguridad es muy 

importante en el próximo cuatrienio y cuando hablo de seguridad 

hablo de una seguridad multidimensional la operación candado 

es una acción de pie de fuerza para poder devolverle la 

tranquilidad a los ciudadanos al salir a la calle la 

articulación de acciones estratégicas tanto en infraestructura 

como en tecnología pero también en un compromiso ciudadano por 

volver a sentirnos seguros donde vayamos pero seguridad también 

es seguridad alimentaria, tenemos una batalla con el hambre y 

el reto de esta administración, junto al gobierno Nacional 

Concejal Jorge Florez, es hambre cero no podemos permitir que 

los márgenes de pobreza en Bucaramanga sigan creciendo como se 

han venido agigantado y usted tiene un reto importante con el 

gobierno nacional y es poder garantizar que en Bucaramanga 

podamos hablar de seguridad alimentaria, hambre cero seguridad 

también tiene que ver con garantías de los Derechos el respeto 

a las diferencias Mira yo he tenido diferencias con personas 

que están en este Recinto de diferentes índoles pero un buen 

gobernante es capaz de gobernar en medio de las diferencias 

porque nos une un punto y es que Bucaramanga puede avanzar 

Pero puede avanzar segura en medio de las diferencias, el 

respeto y las garantías a las diferencias es lo que hará que 

este gobierno pueda caminar de manera conjunta, Porque si nos 

quedamos en medio de las diferencias no avanzamos y al final 

el que pierde no somos nosotros, les voy a ser muy honestos, 

los 4 años pasan demasiado rápido o si no pregúntele al 

concejal Ávila que es su segundo periodo, pregúntele al 

concejal Ayala que es su tercer periodo, esto pasa muy rápido, 

se acordarán de estas palabras esto pasa muy rápido y cuando 

nos damos cuenta fuimos parte de la historia y llega un nuevo 

concejo llega un nuevo alcalde y la historia nos dejó atrás 
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por algo les digo señores tenemos un reto enorme y es ser 

capaces de unirnos en medio de las diferencias que el debate 

sea con argumentos para que podamos darle la cara a la ciudad 

y decirle a la ciudadanía señores estamos trabajando por 

ustedes, seguridad multidimensional también tiene que ver con 

la protección del medio ambiente el páramo de Santurbán no 

puede ser negociable por ningún factor y no puede estar bajo 

riesgo no solamente el páramo el medio ambiente el aire que 

respiramos todos los días, yo quiero terminar con lo siguiente 

y decirle señores concejales ustedes son la junta directiva 

hoy los acompaña su familia, sus hijos, es un momento histórico 

para muchos porque es la primera vez que se sientan ahí, sé 

que soñaron sentarse en ahí pensaron muy bien que qué rupa me 

pongo qué voy a decir en mi primera intervención trasnocharon 

o de pronto el dolor de barriga como a mí me pasó la primera 

vez que me senté ahí me hizo ir al baño muchas veces, natural 

es, es un sueño cumplido pero les quiero decir ya lo lograron 

ahora tienen un reto más grande y es dejar en la historia de 

Bucaramanga que fue el mejor cuatrienio de, de la ciudad hemos 

tenido grandes gobernantes que han dejado escrita en la 

historia de Bucaramanga hechos inauditos o insólitos que hoy 

todavía lo recordamos pero también hemos tenido gobernantes 

pésimos que nos han dejado en la desidia y en el abandono 

nuestro reto no es que nos recuerden con nombre propio no es 

que nos recuerden como un colectivo que pensó primero en la 

ciudad antes de sus intereses Por eso yo quiero invitar en 

especial aquellos que representan una población distinta 

diferente cada uno de los que está ahí sentado lidera de una 

u otra manera un sector poblacional un barrio una comuna, le 

digo de manera puntual al concejal Andrés, a Camilo, a Daniela 

ustedes tienen un reto con los animales en esta ciudad y es 

que puedan llevar las banderas de la defensa de nuestros 

animalitos en Bucaramanga, Pero así como ustedes cada uno de 

los otros concejales como es el concejal José David Cavanzo 

tiene un reto con la clase empresarial de esta ciudad, que se 

quieren ver representados, concejal Luis Ávila El desafío con 

los deportistas de esta ciudad es amplio sobre todo porque 

muchos de ellos se sienten en deuda, el sector del transporte 

concejal Cristian demanda hoy acciones contundentes para poder 

sacar del atraso lo que está viendo hoy Metrolínea y así mismo 

el sector de la construcción que muchos de ustedes han tenido 

que jalonar desde el sector privado y hoy es desde lo público, 

concejal Oscar Mauricio usted tiene un desafío muy importante 

no solamente como padre que va ser sino también como concejal 

y es llevar las banderas de una población que lo eligió y que 

hoy lo pone como representante, el concejal Tito como líder de 

los sectores interreligiosos tiene un desafío muy importante 

y es que todos se sientan representados en este sector, hoy el 

concejo está encarnado en cada uno de ustedes muchos como el 

concejal Nelson que de diferentes comunes y diferentes sectores 

los escogieron, o como el concejal chumi que de manera puntual 
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ha venido trabajando a través de su fundación y de su trabajo 

social por poblaciones que hoy tienen voz en este lugar, qué 

quiero decirles cada uno de los que están aquí tienen la 

representatividad de un sector de la población, no los 

abandonen no le dimos la espalda a la ciudad yo los quiero 

invitar a que me acompañen a gobernar desde el territorio a 

que me acompañen hablarle a la gente desde las comunas cuando 

fui presidente del concejo recordarán que levantamos una 

estrategia que se llamaba el concejo en la calle, hoy nos vamos 

a llevar la alcaldía a la calle invito al concejo, e invito a 

los periodistas, para que me acompañen a hacer los concejos de 

seguridad, los concejos de gobierno, con la participación del 

Concejo para escuchar a la comunidad y decirle a la comunidad 

señores aquí estamos no como nos dicen cuando somos elegidos 

es que ustedes solo aparecen en elecciones pues señores a 

Bucaramanga les digo no vamos a aparecer en elecciones vamos 

a aparecer los 4 años en las 17 comunas y en los 233 barrios 

nos tienen que ver en la calle y allá es donde vamos a trabajar. 

Concejal Robin el ostentar la votación más alta de este concejo 

le pone un desafío enorme y es el ejemplo y ahí es donde vienen 

los desafíos más grandes, porque al final mantener, mantenerse 

vigente en la política no se refiere de cuánta gente tengo 

bajo mi, bajo mi racero es cuál es el ideal que yo represento 

y ese ideal Cómo logra enamorar a los Bumangueses, yo estoy 

aquí después de 8 años en la oposición sin ninguna 

participación en el gobierno pero lo que me mantuvo vivo fue 

un ideal fue una visión de ciudad y ese ideal es el que me 

trajo como alcalde yo  quiero impregnarlos a ustedes de la 

visión de cada uno de ustedes representa un ideal cuéntenle 

ese ideal a Bucaramanga vuélvalo la bandera, pónganla en el en 

el vidrio retrovisor de su carro, vuélvala en el protector de 

pantalla de su celular, es su ideal este candado para mí no 

representa una estrategia de campaña representa una visión de 

gobierno y Esa visión de gobierno la llevaré hasta donde Dios 

lo quiera, si es necesario a la presidencia Algún día la 

llevaré, qué quiere decir, junto a mi esposa construimos un 

proyecto y es un proyecto que va más allá de lo político ,es 

un proyecto social ,un proyecto humano, las credenciales se 

van muy rápido pero lo que tú dejas sembrado en la gente 

permanece para siempre, las credenciales se van demasiado 

rápido el poder es efímero lo único que queda es lo que tú  

dejes en el corazón de los seres humanos y eso te perseguirá 

eternamente, yo creo en el principio de la siembra y de la 

cosecha y cuando tú crees en sembrarle en la gente más 

necesitada la vida y Dios te recompensa, hay gente que yo no 

volví a ver pero la vida me ha recompensado a través de otras 

personas porque yo no siembro simplemente para las personas, 

siembro para la vida y la vida tarde que temprano les va a 

recompensar, su vida en lo público, es servir, sirvan pero 

háganlo con pasión, sirvan pero que salga de adentro, sirvan 

pero que cada vez que se sienten en su curul piensen, que es 
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la sociedad bumanguesa la que está esperando de ustedes muchas 

cosas, más se nos viene este mes tres retos importantes que no 

van a ser fácil Tendremos que bajar al concejo de Bucaramanga 

la amortización en el tema de la actualización catastral y 

ustedes saben a lo que nos vamos a enfrentar una medida 

totalmente antipopular mi primer pulso como alcalde ante la 

opinión pública porque no van a decir eso es un tema que viene 

del 2019 va a decir Jaime Andrés aumentó el impuesto Predial, 

pero va a ser una una batalla jurídica que nos demos buscando 

proteger el bolsillo de los bumangueses, ante todo alivianarles 

las cargas tributarias a los bumangueses porque si algo nos 

debe interesar aquí es que los bumangueses puedan sentir el 

respaldo del concejo y del alcalde para que las cargas 

tributarias no terminen afectando la economía que a muchos de 

ellos los afecta diariamente, otro de los temas que va a llegar 

al concejo será el tema de Metrolínea un tema que no podemos 

seguir evadiendo que tenemos que enfrentar con el carácter 

para poder permitir que la ciudad Avance en temas de movilidad 

y el más importante de los temas que ustedes van a recibir es 

el Plan de Desarrollo un Plan de Desarrollo al cual los invité 

a construir y en la última reunión que hicimos de manera era 

abierta, les dije participen de la construcción del Plan de 

Desarrollo juntos podemos hacer un muy buen plan de desarrollo, 

Pero también ese plan de desarrollo hoy lo estamos aperturando 

a las comunidades, a los sectores empresariales, a los sectores 

sociales, a los sectores políticos, Qué quiere decir que la 

construcción del próximo plan de desarrollo sobre el cual va 

a caminar nuestra ciudad sobre el cuatrienio, no será un plan 

de desarrollo sacado del bolsillo de Jaime Andrés Beltrán no, 

el plan de desarrollo lo estamos construyendo con ustedes con 

los gremios con la comunidad porque tengo la certeza si si que 

si todos dejamos en ese plan de desarrollo impreso parte de 

nuestra visión de Ciudad, todos vamos a pelear por defenderlo, 

yo tengo la certeza como lo he dicho siempre si a Bucaramanga 

le va bien al concejo le va bien y si al concejo le va bien a 

todos en Bucaramanga nos irá bien, muchas  gracias, Por eso 

instalo oficialmente el periodo constitucional 2024-2027 y el 

primer periodo de Sesiones Ordinarias en el concejo de 

Bucaramanga, oficialmente instalado el periodo constitucional 

2024-2027, Muchas Gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias señor Alcalde, continuamos con el orden 

del día. 

 

SECRETARIA: quinto punto, Acreditación de los Concejales 

electos. 

 

PRESIDENTE: para la acreditación de los Concejales electos les 

ruego el favor a los siguientes concejales que nos acompañen 

para acreditar que la documentación de los Concejales electos 

esté en orden por favor. Le pido el favor al Concejal Cristian 
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Reyes que nos acompañe, al Concejal Javier Ayala, al honorable 

concejal Carlos Parra, también al honorable concejal Andrés 

Machado ¿sí? Camilo Andrés Machado y al honorable concejal 

Jorge Flórez que nos acompañe para verificar la acreditación 

como concejales, aquí están las hojas de vida, nos acompañan 

por favor. Vamos a hacer un receso mientras verifican la 

documentación y el señor Alcalde también se dirige hacia sus 

labores como mandatario, Muchas gracias. 

 

[RECESO] 

 

SECRETARIA: verificación de quórum, honorables concejales: 

 

GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: presente señora secretaria 

 

OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: presente 

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente señora secretaria 

 

JAVIER AYALA MORENO: presente 

 

ELKIN YESID BELLO PEÑA: presente señora secretaria 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretaria 

 

JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: presente señora secretaria 

 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente señora secretaria 

 

ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: presente  

 

OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: presente secretaria 

 

JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: presente secretaria  

 

HENRY GAMBOA VARGAS: presente señora secretaria 

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señora secretaria  

 

DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:  presente señora secretaria  

 

CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: presente señora secretaria  

 

NELSON MANTILLA BLANCO: presente 

 

DANIELA TORRES ZARATE: presente  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente  

 

TITO ALBERTO RANGEL BUITRAGO: presente  
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Señor presidente han contestado a lista 19 honorables 

concejales por lo tanto hay quorum decisorio y deliberatorio. 

 

PRESIDENTE: continuemos con el orden del día secretaria. 

 

SECRETARIA: señor presidente la comisión accidental ha 

revisado las hojas de vida por lo que se requiere un, por lo 

que se requiere uno de los miembros de la comisión para que 

manifieste lo actuado. 

 

PRESIDENTE: ¿alguien de la comisión tiene alguna observación? 

 

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES: señor presidente 

manifestarle que, una vez revisadas las hojas de vida, cuentan 

con los soportes exigidos por la ley. 

 

PRESIDENTE: continue señora secretaria 

 

SECRETARIA: sexto punto, Instalación de la apertura del primer 

periodo constitucional de sesiones ordinarias año 2024.  Señor 

presidente los 19 honorables concejales han aprobado la 

instalación de la apertura del primer periodo constitucional 

de sesiones ordinarias del año 2024. 

  

INTERVENCION DEL H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente 

una moción de procedimiento, a los concejales no se nos ha 

tomado posesión antes de dar apertura al periodo de sesiones 

ordinarias. 

 

PRESIDENTE: el siguiente punto es ese concejal Diego. 

Nos colocamos de pie por favor para hacer la declara... por 

favor levantan su mano derecha, ¿Señores concejales juráis 

defender la constitución política y las leyes de Colombia y 

desempeñar fielmente los deberes del cargo que como concejales 

de esta ciudad tienen? 

 

LOS 19 HONORABLES CONCEJALES: Si Juro 

 

PRESIDENTE: si así fuere que Dios, esta Corporación y el pueblo 

os lo premien o si no que él y ellos os lo demanden. Legalmente 

acreditados como Concejales, siguiente punto del día señora 

secretaria, 

 

SECRETARIA: séptimo punto, Posesión del presidente de la junta 

preparatoria.  

Hacemos un llamado al doctor Óscar Mauricio Arenas Valdivieso 

para que realice la toma del juramento. 

 

INTERVENCION DEL H.C OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: ¿Juráis 

defender la constitución política, las leyes de Colombia y 
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desempeñar fielmente los deberes del cargo que como concejal 

de esta ciudadanía tiene?  

 

INTERVENCION DEL H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Si Juro 

 

INTERVENCION DEL H.C OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO:  que 

Dios y esta corporación y el pueblo os lo premien y si no que 

él y ellos os lo demanden.  

 

PRESIDENTE: señora secretaria siguiente punto del orden del 

día por favor. 

 

SECRETARIA: Instalación y apertura primer periodo 

constitucional de sesiones ordinarias año 2024.  

 

PRESIDENTE: se declara formalmente instalada la sesión 

inaugural del Concejo de Bucaramanga. Siguiente punto orden 

del día señora secretaria. 

 

SECRETARIA: posesión de los concejales, pero ya se encuentran 

debidamente posesionados. Noveno, lectura de comunicaciones. 

Señor presidente le indico que hay dos comunicaciones sobre 

mesa. 

 

PRESIDENTE: Darles lectura señora secretaria  

 

SECRETARIA: Bucaramanga 2 de enero de 2024. 

Dr. Wilmar Alfonso Palacio Verano, secretario general concejo 

de Bucaramanga. Registro de la declaración política de 

oposición. 

Respetado doctor, cordial saludo  

PRESIDENTE: Perdón señora secretaria por favor guardamos un 

momentico de silencio, para escuchar las comunicaciones Muchas 

gracias. 

 

SECRETARIA: Bucaramanga 2 de enero del 2024, Dr. Wilmar Alfonso 

Palacio Verano, secretario general Concejo de Bucaramanga. 

Registro de la declaración política de oposición. 

Respetado doctor cordial saludo, 

Yo Nelson Mantilla Blanco, concejal electo en cumplimiento de 

lo ordenado en el artículo 9 de la ley estatutaria 1909 del 

2018 informo a usted la intención de mi partido de declararse 

en oposición al gobierno municipal, intención que será 

ratificada en los próximos días de manera oportuna. 

Radica: Nelson Mantilla Blanco, cédula 91.290.444 de 

Bucaramanga, Concejal Partido MAIS. Firma David Rodríguez 

Moreno 91.344.093 de Piedecuesta, Presidente Municipal del 

Partido MAIS. 

Bucaramanga 2 de enero del 2024, señores concejales de 

Bucaramanga, Concejo Municipal de Bucaramanga.  

Registro de la declaración política de oposición 
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Respetados señores cordial saludo, 

Yo Jorge Edgar florez Herrera, identificado con el número de 

ciudadanía 91.522.760 expedida en Bucaramanga como concejal 

electo de la ciudad de Bucaramanga en cumplimiento de lo 

ordenado en el artículo 9 de la ley estatutaria 1909 del 2018, 

informo a usted la intención de mi partido de declararse en 

oposición al gobierno municipal, intención que será ratificada 

en los próximos días oficialmente. 

Radica Jorge Edgar florez Herrera, Partido Pacto Histórico. 

Han sido leídas las comunicaciones. 

 

PRESIDENTE:  continúe con el orden del día señora Secretaria. 

 

SECRETARIA: décimo proposiciones y asuntos varios, señor 

presidente le informo que hay una proposición, dos 

proposiciones sobre la mesa. 

 

PRESIDENTE:  Dale lectura por favor. 

 

SECRETARIA: Bucaramanga 2 de enero del 2024, Mesa directiva 

Concejo de Bucaramanga Convenios del Ministerio de las Tics, 

una de las asignaturas pendientes de la anterior administración 

es la del ejercicio pleno de derechos de los niños y niñas de 

la ciudad, teniendo en cuenta de que son sujetos especiales de 

protección constitucional en el 2023 según los informes de 

gestión ningún colegio de la ciudad tuvo conexión de internet, 

los niños y las niñas de Bucaramanga tuvieron las mismas 

herramientas educativas de la década pasada, en consecuencia 

cítese a la secretaria de, a la Secretaría de infraestructura, 

Educación y Ministerio de las Tics de Bucaramanga, con la 

finalidad de que se resuelvan las siguientes preguntas:  

1. ¿qué acuerdos se han realizado para tener infraestructura 

de internet en las instituciones educativas públicas del 

municipio? 

2. ¿Cuál es el avance de los convenios realizados para 

garantizar la conectividad en las instituciones? 

3. ¿Cuál es el, ¿cuál es la proyección para el mejoramiento de 

la infraestructura en las instituciones Rurales del municipio? 

Presentada por Jorge Edgar florez Herrera, concejal de 

Bucaramanga.  

Enero 2 del 2024, secretario concejo 

Para radicar proposición varios sobre los animales y su 

bienestar y población diversa  

Atentamente, Andrés Felipe Díaz Arévalo concejal cédula 

1.098.712.404  

Señor presidente se han leído Las proposiciones y asuntos 

varios 

 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presidente  

PRESIDENTE: eh ¿Quién tiene el uso de la palabra? ¿quién pidió 

la palabra? 
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INTERVENCION DEL H. C CARLOS FELIPE PARRA: no, no para pedir 

que las proposiciones sean leídas y votadas por aparte, se 

leyeron las dos juntas y pedirle al jurídico que revise el 

orden que está estipulado en la, en el reglamento respecto de 

la instalación de la sesión. 

PRESIDENTE: ¿doctor Cristian pidió la palabra? 

 

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES: presidente es que para 

poder elegir mesa directiva se debe realizar una proposición, 

entonces solicitarle un receso para poderla radicar y someter 

la votación de la plenaria. 

 

PRESIDENTE: que sea un receso de 10 minutos por favor muchas 

gracias. 

 

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente eh, 

es que se han leído dos proposiciones, creo conveniente antes 

del receso que se vote la primera proposición que ha sido leída 

en secretaría y posteriormente se vote la segunda y luego 

propongo presidente tal y como lo solicita el concejal Cristian 

Reyes vayamos al receso para la proposición de citar a la 

elección de mesa directiva, ya fueron leídas las dos 

proposiciones entonces considero pertinente presidente que se 

ponga a consideración una a una por parte de la plenaria. 

 

PRESIDENTE: señora secretaria lea la primera proposición y la 

sometemos a votación por favor. 

SECRETARIA: Bucaramanga 2 de enero del 2024, señores mesa 

directiva concejo de Bucaramanga. 

Convenios del Ministerio de las TICS, una de las asignaturas 

pendientes de la anterior administración es la del ejercicio 

pleno de derechos de los niños y niñas de la ciudad, teniendo 

en cuenta de que son objetos sujetos especiales de protección 

constitucional en el 2023 según los informes de gestión ningún 

colegio de la ciudad tuvo conexión de internet, los niños y 

las niñas de Bucaramanga tuvieron las mismas herramientas 

educativas de la década pasada, en consecuencia cítese a la 

secretaria de infraestructura, Educación y Ministerio de las 

TICS de Bucaramanga, con la finalidad de que se resuelvan las 

siguientes preguntas:  

1. ¿Qué acuerdos se han realizado para tener infraestructura 

de internet en las instituciones educativas públicas del 

municipio? 

2. ¿Cuál es el avance de los convenios realizados para 

garantizar la conectividad en las instituciones?  

3. ¿Cuál es la proyección para el mejoramiento de la 

infraestructura en las instituciones rurales del municipio? 

Presentada por Jorge Edgar florez Herrera, Concejal de 

Bucaramanga. 
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PRESIDENTE: leída la proposición, se somete a consideración de 

los honorables concejales, ¿la aprueban? Ha sido aprobada. 

 

INTERVENCION DEL H.C CAVANZO: presidente una moción, no hay 

mesa directiva, si nosotros aprobamos esta, esta proposición 

¿Quién va a convocar esa, ese debate que está proponiendo el 

concejal? Yo propongo que quede una vez elegida la mesa 

directiva, con mucho gusto lo apoyamos en esa proposición. 

PRESIDENTE: concejal Jorge Florez 

 

INTERVENCION DEL H.C JORGE FLOREZ: toca un micrófono que 

funcione porque este no está funcionando, no concejal Cavanzo 

o sea la votación ya la hicimos y aprobamos la proposición 

entonces una vez elijamos la nueva mesa directiva del Concejo 

para esta vigencia 2024 pues obviamente agendara los debates 

de control político junto con los que se presenten en adelante, 

es un tema de orden de debates como para que se vayan agendando 

en la, en los debates de control político de este primer 

periodo de sesiones. Muchísimas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: señora secretaria lea por favor la segunda 

proposición. 

 

SECRETARIA: enero 2 del 2024, secretario concejo, para radicar 

proposición sobre los animales y su bienestar, población 

diversa. Atentamente Andrés Felipe Díaz Arévalo. 

PRESIDENTE: ¿señor concejal quiere ampliar algo sobre la 

proposición?  

 

INTERVENCION DEL H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: esto, las 

preguntas que quiero hacerles a ustedes compañeros es la 

siguiente: sabemos la problemática que en este momento en 

Bucaramanga tiene el bienestar animal y dos la población 

diversa; hoy quiero invitar a la Secretaría de Desarrollo 

Social, a la secretaría de salud y ambiente de que podamos 

mirar esos temas, porque creo y estoy totalmente seguro de que 

hay muchas falencias en esto, Gracias. 

 

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente es 

que la verdad con todo respeto honorable concejal Andrés pues 

no entendí la proposición. Ósea no, las preguntas tienen que 

venir dentro de la proposición para poder someter a votación 

entonces solicitaría honorable concejal Andrés que la retire 

y la presente en la próxima plenaria. Muchas gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Andrés 

  

INTERVENCION DEL H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: presidente en 

este momento les pido el favor para poderla retirar y poder … 
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PRESIDENTE: ok, listo retiramos la proposición, vamos a dar un 

receso de 10 minuticos mientras armamos la proposición, 10 

minuticos y volvemos muchas gracias. 

 

[RECESO] 

 

PRESIDENTE: señora secretaria por favor sírvase llamar a lista, 

le pedimos el favor, perdón les pedimos el favor a los 

asistentes, a los de, a los que están en la parte de las 

graderías y a los que están aquí en la parte de atrás, vamos 

a hacer silencio para poder continuar, vamos a hacer un 

silencio por favor para poder continuar con el orden día.  

 

INTERVENCION DEL H. C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA:  José, para que 

José vayamos al aire. 

 

SECRETARIA: ya estamos al aire. 

 

PRESIDENTE:  vamos a hacer silencio por favor, señora 

secretaria por favor llamemos al orden del día.  Quorum por 

favor. 

 

SECRETARIA: verificación del quorum, Honorables Concejales: 

GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: presente 

 

OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO:  

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente  

 

JAVIER AYALA MORENO: presente 

 

ELKIN YESID BELLO PEÑA: presente  

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretaria 

 

JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: presente secretaria 

 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: 

  

ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: presente  

 

OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: presente 

  

JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: presente secretaria 

  

HENRY GAMBOA VARGAS: presente  

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señora secretaria 

  

DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:  presente 
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CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: presente  

 

NELSON MANTILLA BLANCO: presente 

 

DANIELA TORRES ZARATE: presente  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente  

 

TITO ALBERTO RANGEL BUITRAGO: presente  

 

Señor presidente han contestado a lista 17 honorables 

concejales por lo tanto hay quorum decisorio y deliberatorio. 

 

INTERVENCION DEL H.C OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: 

presente, presente me encuentro presente, qué pena señora 

secretaria ahorita me encontraba en el baño entonces cuando me 

llamaste estaba ausente y acabo de llegar. 

 

SECRETARIA: Se registra la presencia del doctor Óscar Mauricio 

Arenas Valdivieso  

 

PRESIDENTE: siendo verificado el quórum señora secretaria por 

favor continuemos con el orden del día. 

 

SECRETARIA: presidente hay una proposición 

PRESIDENTE: sírvase leerla por favor 

 

SECRETARIA: Bucaramanga 2 de enero del 2024. 

Señores mesa Directiva del Concejo de Bucaramanga, estimados 

señores de conformidad con el reglamento interno del Concejo 

de Bucaramanga, solicitamos sea convocada elección de mesa 

directiva para el periodo de sesiones del año 2024. 

Cordialmente Bancada Partido Cambio Radical, H.C Cristian 

Reyes, José David Cavanzo, Luis Ávila. 

 

PRESIDENTE: Se somete a consideración la única proposición que 

hay en la mesa, señores secretarios, señores concejales. Tiene 

la palabra el Señor concejal Carlos Parra. 

 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: En los términos 

del reglamento entiendo que la proposición que cita una 

elección tiene que determinar la fecha y que tiene que ser 3 

días después por lo menos. Entonces pues quisiera ojalá que la 

proposición fuera complementada con esos elementos son pues 

reglamentarios. 

 

PRESIDENTE: tiene razón señor concejal, hay que complementar 

el día y la hora. Concejal Castañeda. 

 

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente tal 

y como lo aclara el honorable concejal Carlos Parra, yo le 
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quiero Solicitar a la bancada de cambio radical quien hizo la 

proposición que por favor haga los ajustes respectivos para 

poder proceder a votarla. 

 

INTERVENCION DEL H.C LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: 

presidente, presidente, denos acá, no haga receso sino nosotros 

de una vez la arreglamos y le ponemos los tiempos por eso. 

 

PRESIDENTE: señora secretaria por favor dar lectura a la 

proposición con la modificación que le acaban de hacer. 

SECRETARIA: señor presidente ha sido modificada la 

proposición. 

Bucaramanga 2 de enero del 2024, Mesa Directiva del concejo de 

Bucaramanga. 

Estimados señores, de conformidad con el reglamento interno 

del Concejo de Bucaramanga solicitamos sea convocada la 

elección de la mesa directiva para el periodo de sesiones del 

año 2024, de conformidad con el artículo 82 del reglamento 

interno del Concejo el cual establece un tiempo mínimo de 3 

días para llevar a cabo la elección. Cordialmente partido 

Cambio Radical Cristian Reyes, Luis Eduardo Ávila, José David 

Cavanzo. 

 

PRESIDENTE: se somete a consideración de los honorables 

concejales… 

 

INTERVENCION DEL H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente 

antes de la votación ¿la especificación tiene que ser Clara de 

hora, fecha y lugar o se deja a discrecionalidad en la 

proposición de la mesa directiva? eso tiene que quedar claro. 

 

PRESIDENTE: me dicen que es discrecionalidad de la mesa y ya 

se acabó de votar, eh continúe señora secretaria por favor. 

 

SECRETARIA: señor presidente ya se encuentra agotado el orden 

del día. 

 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA:  gracias presidente, bueno 

dos consideraciones y luego pues lastimosamente la 

intervención ya en los términos no de la ley. La primera es 

sobre los cronogramas de elecciones que rigen al concejo, tengo 

la consideración la duda que este concejo tiene fechas respecto 

de elección del personero y del secretario sin embargo, las 

fechas se Ejecutan durante el tiempo que dura la junta 

preparatoria, tengo la duda si el cronograma va a ser 

modificado o si va a haber ajustes o cómo se va a tomar esta 

determinación porque las fechas estamos hablando de mañana si 

no estoy mal, entonces que se nos dé a todos pues la claridad 

digamos por parte de la oficina jurídica o quien lo maneje 

respecto este tema, dicho esto pues procederé cuando usted me 

otorgue la palabra en esos términos a hacer la intervención 
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pues que nos da derecho la ley y que habíamos concertado 

previamente. 

 

PRESIDENTE: tiene razón Señor concejal Carlos Parra con 

respecto al proceso que viene en curso también hay unas, hay 

el señor jurídico por favor nos aclare cómo viene el tema de 

la convocatoria y el concurso de méritos para elegir al 

personero municipal y al Secretario del Concejo, tiene la 

palabra señor Jurídico. 

 

INTERVENCION DEL JURIDICO JAVIER LANDAZABAL: Gracias señor 

presidente, honorables concejales un saludo respetuoso 

atendiendo la inquietud que eleva el honorable concejal Carlos 

Felipe Parra es importante hacer mención que mediante 

resolución número 148 de fecha 18 de agosto de 2023, se convocó 

al concurso público y abierto de méritos para Selección del 

Personero municipal de Bucaramanga, el cronograma de este 

proceso se concluyó en la vigencia inmediatamente anterior 

hasta las etapas correspondientes a esta mesa directiva, ahora 

la actividad o el proceso que conlleva o que sigue es la etapa 

de la entrevista, esa es exclusiva de esta corporación ya 

instalada debidamente ante la ley, el primer periodo de 

sesiones ordinarias habla el reglamento que tenemos eh hasta 

el día 10 o los 10 primeros días para hacer la elección de los 

funcionarios que son competencia de esta corporación para ser 

electos, el cronograma tiene fecha para el día de mañana a las 

9 de la mañana eh tenemos la entrevista con los aspirantes 

habilitados para el proceso de secretario general de la 

vigencia 2024 y tendremos también la entrevista a los 

aspirantes habilitados del marco de la convocatoria pública y 

abierta de méritos para la selección de Personero, los 

cronogramas ya están fijados cuentan con la validez jurídica 

con el respaldo pues y el estudio correspondiente pueden tener 

toda la certeza, la tranquilidad de que las acciones que vaya 

a emprender El señor presidente de la junta preparatoria junto 

con los eh concejales que lo acompañan pues están validadas y 

corresponden, se ajustan a el tema legal. Ese es el concepto 

de la oficina jurídica señor presidente en procura de dar 

trámite a la sesión. 

 

PRESIDENTE: ¿alguna inquietud de algún otro concejal? para 

darle el uso de la palabra al concejal Carlos Parra que la 

solicitó el derecho. Concejal Luis Ávila. 

 

INTERVENCION DEL H.C LUIS AVILA: Gracias presidente por el uso 

la palabra eh también en aras de del mismo proceso frente a la 

elección de Personero y Secretario, mañana a las 2 de la tarde 

está citada la terna o sea los siete candidatos que están en 

el tema de Personero entonces pues yo sí quiero como tener ese 

tema claro a nivel jurídico puesto que ya mi equipo jurídico 

me decían de que ahí hay como una incompatibilidad en el tema 
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porque no hay una mesa directiva establecida. Entonces si ante 

no tener una mesa establecida, aunque sé que según el 

reglamento interno de nosotros su merced puede presidir, 

incluso no sé quiénes son los vicepresidentes en estos momentos 

¿Quién es el primer vicepresidente Y quién es el segundo 

vicepresidente? no se le ha notificado a la corporación 

entonces en aras de ese proceso puesto que es muy importante 

porque es la elección de Personero de Bucaramanga. Entonces es 

tener esa garantía jurídica de que si no hay una mesa 

establecida ya eh para esta vigencia 2024 con esto nosotros no 

tendríamos ningún tema jurídico que de pronto entráramos a 

tener una especie de que hicimos un proceso malo que, eh lo 

que ustedes vinieron realizando desde el año anterior en el 

tema de las pruebas, en el tema de los antecedentes, pero acá 

mañana es una entrevista se pueda Incluso inhabilitar el 

proceso Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: eh concejal Carlos Parra tiene uso de la palabra 

  

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA: Muchas gracias presidente 

pues hoy estoy acá en virtud de un derecho que consagra la 

ley, no es un capricho, no es algo porque sí, es porque en 

Colombia existen derechos para ejercer la oposición política 

y hechos y esos derechos contemplan que usted tiene derecho en 

la instalación de las mesas directivas a pronunciarse sobre el 

discurso de instalación del alcalde no es un capricho es un 

derecho, derecho por el cual concejal Tito nosotros luchamos 

insistentemente en el anterior periodo por el cual además 

luchamos concejal Antonio porque el alcalde escuchara las 

opiniones de quienes se declaran en oposición y muchas veces 

yo sentado en esa curul le pedí insistentemente al alcalde 

Juan Carlos Cárdenas, alcalde escuche las opciones distintas. 

Esa es la democracia es esencial para avanzar, escuchar las 

opciones distintas opciones que están contempladas en la ley, 

por eso en primer lugar tengo que lamentar que no lo hayamos 

hecho de la manera correcta, manera que implicaba que el orden 

del día tenía que establecer ese derecho pero que además pues 

hacía parte del digamos de la ceremonia completa. 

En segundo lugar tengo que decir aquí que yo estoy aquí también 

parado sobre unos principios que defendimos en campaña sobre 

una visión que respaldó la gente en la calle, una visión que 

respaldaron también 40,000 personas y mi propósito acá es 

defender esa visión, defender una visión de infraestructura, 

cultura y control; misión que llevamos a los debates que 

llevamos a los barrios con la que nos caminamos 30,000 pasos 

diarios; 300,000 pasos el doble del camino de Santiago todo 

eso y por lo cual Nosotros estamos muy orgullosos así hayamos 

y hay que decirlo perdido las elecciones pero a pesar de eso 

logramos un resultado que nos encomienda una labor, labor por 

la cual hoy estamos acá defendiendo esos principios que se 

paran de frente y con mucho orgullo en la lucha contra la 
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corrupción. Y eso implica también luchar por algo que es 

central la relación independiente entre la Alcaldía y el 

Concejo, los últimos días yo he estado escuchando mensajes que 

suenan muy bien de unidad suenan muy bien pero esconden algo 

donde la línea es tenue, entre la unidad y la unanimidad; la 

unanimidad puede ser muy peligrosa para la democracia pilas 

porque la gente sí rechaza el concejo de Bucaramanga, pero 

rechaza el concejo que funciona como un comité de aplausos, 

muestra de eso es que el Alcalde hoy electo era concejal de 

Bucaramanga y tengo que decirlo no fue un comité de aplausos, 

muestra es que aquí estamos con 40,000 votos a pesar de haber 

apoyado al Alcalde de Bucaramanga y no fuimos un comité de 

aplauso, la gente sabe reconocer y sabe reconocer los 

concejales que funcionan como una notaría y sabe reconocer los 

concejales que hacen su trabajo de control político y por eso 

lo que nosotros tenemos que hacer acá es el trabajo de control 

político y proposición con la frente en alto sin miedo sin que 

nadie nos tenga por qué etiquetar juzgar, nada; el mismo 

derecho a hacer porque lo dice la declaración de derechos del 

hombre y el ciudadano una democracia donde los poderes no están 

divididos no es una democracia y nosotros somos diferentes no 

somos parte de la Alcaldía de Bucaramanga y por eso esa es la 

misión que nosotros tenemos que cuidar acá y es la misión que 

nosotros vamos a seguir cuidando con propuestas Obviamente, 

con propuestas para el plan de desarrollo con una cantidad de 

puntos, nosotros desarrollamos 197 puntos que se convierten en 

temas específicos respecto de la doble Calzada la virgen la 

cemento, respecto de reformar el tránsito de Bucaramanga que 

no puede seguir funcionando de la forma como está funcionando, 

respecto de generar oportunidades para toda la gente que vive 

en la informalidad; eso nosotros lo escribimos lo luchamos en 

la calle y lo vamos a defender acá con honor, con argumentos, 

con propuestas pero acá, no en reuniones privadas no en 

reuniones en el despacho del Alcalde, acá, por eso si a mí me 

quieren proponer alguna cosa pues acá y si a mí me quieren 

escuchar que me escuchen acá, por eso mi petición también es 

que eso se ha escuchado por ejemplo en el anterior periodo 

concejales todos los que repiten votamos un proyecto para que 

no se utilizara recursos públicos en la inversión de gastos de 

marcas de gobierno, ese proyecto lo propusimos nosotros lo 

votó toda la bancada minoritaria ese proyecto hoy está en 

veremos. Ya vimos una imagen que pues apunta hacia una imagen 

relacionada a una campaña y así ese es el tipo de cosas que 

nosotros vamos a tener que cuidar y para poderlo hacer tenemos 

que hacerlo con Independencia poniendo el interés público por 

encima y eso es para lo que yo estoy aquí nuevamente en el 

Concejo de Bucaramanga, esa es nuestra misión ya todas las 

personas que nos apoyaron que estuvieron en la calle en los 

distintos espacios les decimos aquí estamos para cuidar sus 

votos para cuidar la misión que nos encomendaron también les 

decimos que como siempre en la calle nos vemos. 
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INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLOREZ: presidente pido la 

palabra, presidente. 

 

PRESIDENTE: concejal Jorge  

 

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLOREZ: es que cuando 

precisamente se planteó, yo trataba de aclarar que el estatuto 

de oposición, no que es la ley 1909, eh cuando el estatuto 

oposición que es la ley 1909 de 2018, no establece quiero 

pedirle la palabra porque no establece que, es quién queda 

Segundo si no es la oposición la que interviene en cada periodo 

de sesiones, que se instala y que se cierra. Entonces quiero 

pedirle que también me dé la oportunidad al igual como en 

oposición que me declaré de dirigirme a la corporación. 

 

PRESIDENTE: Claro que sí, concejal ni más faltaba. 

 

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLOREZ: Muchísimas gracias 

presidente y yo quiero, yo quiero empezar recordando y qué 

bien que aquí está Betty que es del partido Comunes que el 

estatuto oposición fue una batalla que se dio en el marco del 

proceso de paz con la ex guerrilla de la Farc, hoy partido 

Comunes ningún partido en Colombia aun cuando la Constitución 

Política de 1991 establecía que debía que tenerse un régimen 

de garantías para la oposición se dio, fue una lucha de quienes 

avanzaron en el proceso de paz, quienes llevaron a que se 

reglamentara y existiera esa ley, dentro del pacto histórico 

dentro de la coalición del pacto histórico, hoy me acompañan 

varios compañeros y compañeras como Betty que es reincorporada 

de Farc, hoy partido Comunes y yo quiero pedir un aplauso, 

porque esos son los resultados de la paz ¿Cuántos, cuántos 

muertos? ¿cuántos desaparecidos le costó a la izquierda? Hoy 

que exista ese estatuto de que, del que gozó hoy el Alcalde en 

el anterior periodo, que fue el segundo, eso no fue de los 

partidos tradicionales, eso no fue de ningún sector, eso fue 

de la izquierda colombiana que desde que fue el Exterminio de 

la UP se peleó que se reglamentara la oposición política en 

Colombia y yo quiero aclarar además que lo que dice el estatuto 

de la oposición, la ley lo que dice es que serán los partidos 

que en oposición, no el que quede segundo en votación, quienes 

se dirijan en cada periodo de sesiones ya sea que instale el 

Alcalde o que se cierre un periodo de sesiones en ese balance 

y yo quiero pedir a todos los corporados hoy garantías de eso, 

Porque además del pacto histórico quien represento también el 

compañero Andrés que representa los sectores sociales LGTBIQ+ 

también se declaró en oposición, nosotros hicimos el ejercicio 

aun cuando no tuvimos el tiempo de sustentarla de allegar a la 

secretaría de la presidencia hoy esa intención y esa 

declaratoria de oposición, pero quiero apoyar, acompañar y 

aprobar este momento compañeros y compañeras para decirles que 
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desde luego que vamos a hacer control político, hoy arrancando 

ya hicimos la primera proposición, ustedes aprobaron hoy la 

primera proposición que fue del pacto histórico y que en gracia 

de verdad me acompañó en la firma Nelson Mantilla de MAIS y 

Andrés Díaz de ADA porque la secretaria no lo leyó, pero ellos 

también la firmaron, esa proposición la presentamos los tres 

y vamos a hacer el debate de control político porque es 

indignante para nosotros y lo dije ahí sentado y al concejal 

Tito le consta que tuve diferencias con la secretaria de 

educación saliente porque le dije que era insólito que los 

niños pasaran todo el año sin internet en las instituciones 

educativas, era insólito lo que había pasado con el colegio 

Dámaso Zapata que hoy tiene asegurado la inversión para la 

fase dos, pero tiene derrumbado su auditorio y tiene la cancha 

en las condiciones deplorables que pudimos constatar los 

concejales que estuvimos en el anterior periodo y vamos a hacer 

el control político pero esta bancada del pacto histórico 

entiende que el ejercicio de un concejal no es quedarse 

solamente en la crítica, yo ya estuve aquí en el gobierno de 

Rodolfo Hernández y aquí Ayala me escuchaba y era de las 

minorías ¿cierto Ayala? y nos agarrábamos y esa pelea que yo 

daba pero también en ese periodo entendí que primero para sacar 

los proyectos adelante toca hablar con ustedes porque acá se 

vota es por mayorías y ustedes tienen una dignidad que yo 

respetaré. Daniela y todos los concejales para que los 

proyectos y las proposiciones salgan adelante pero también 

reconozco que hay que ir a los despachos de los secretarios 

porque acá vienen y sabe qué hacen dan un informe y usted puede 

desgastarse ahí pegarle a la silla y gritar duro pero si usted 

no es capaz de que ese secretario vaya a la comunidad y que la 

comunidad, el poder lo tienen es la gente que está sentada en 

las barras sea la que directamente le reclame, el concejal se 

puede gastar en debates de control político y no pasa nada 

acá, eso yo ya lo viví es como llover sobre mojado, hay que 

hacer también gestión como concejal para que le llegue a las 

comunidades lo que reclaman y nosotros tenemos una agenda 

política clara, yo le reclamaba a Danovis que hubiera votado 

el plan de desarrollo anterior ¿Qué pasó con el agua potable 

de los sectores Rurales? No tuvieron sino un solo acueducto y 

en eso comunitario y en eso se lo pasaron los 4 años y uno 

tiene que hacer que esa política del agua potable le llegue a 

la gente y el pacto histórico no solamente va a ir al despacho 

del secretario de infraestructura entienda que tiene un 

gobierno nacional que es el de nuestro presidente Petro y 

obviamente que va a generar canales de comunicación con Jaime 

Beltrán para que esas políticas del gobierno nacional y esos 

recursos le lleguen a la Alcaldía de Bucaramanga y le lleguen 

para que tenga agua potable y le lleguen para que se siga 

mejorando esa política de hambre cero que hoy dijo el Alcalde 

ya la estamos haciendo, ya la estamos haciendo pero con 

recursos propios, con ollas comunitarias pero necesitamos que 
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los recursos de la política hambre cero queden insertos en el 

plan de desarrollo y obviamente también tengan recursos del 

gobierno nacional. El ejercicio del control político está bien 

pero nuestro control político lo digo desde ya va a ser 

propositivo también, va a ser de plantearle soluciones a las 

problemáticas de la ciudad y en los temas que compartimos con 

el Alcalde como él lo manifestó acá, todos saben que venimos 

de la lucha en defensa del agua y el páramo de Santurbán y si 

el Alcalde está presto a decirle a Minesa que tiene que salir 

de nuestro territorio Santandereano lo acompañaremos en eso, 

porque eso es lo que nos interesa que se garantice el agua y 

el agua limpia para la ciudad y que se garantice la permanencia 

de los ecosistemas de alta montaña y en eso vamos a dialogar 

con esta administración también, yo quiero decirles que no 

solamente entendemos el tema de Metrolínea como liquidar el 

ente gestor, uno puede liquidar el ente Gestor y eso soluciona 

la problemática de movilidad desde luego que aquí hay que 

plantear una política de movilidad diferente y eso hay que 

hacerlo de la mano del Ministerio del transporte y también 

haremos gestión ante el Ministerio de transporte para que lo 

que se planteó y lo trataré de buscar el plan de desarrollo, 

el norte de Bucaramanga desde colorados, café a la virgen tenga 

un teleférico porque son más de 170,000 habitantes del norte 

de la ciudad que solo tienen una vía y la doble Calzada la 

virgen-la cemento lleva cualquier cantidad de años y no ha 

pasado nada, esos son recursos que hay que traer del orden 

nacional para que eso sea una realidad entonces nuestra 

declaratoria de oposición va a ser de control político y 

también le decimos desde acá a este gobierno tenemos una 

perspectiva diferente en el manejo de la seguridad. Petro hizo 

una seguridad con enfoque humano, nosotros decimos seguridad 

Sí pero también inversión Social para los pelados y las peladas 

de las comunas periféricas en el norte, en morrorico, en la 

escarpa occidental. Nosotros vamos a plantear una seguridad 

que garantice los derechos humanos y garantice la vida de los 

presidentes de la junta de acción comunal que son amenazados 

todos los días en Bucaramanga y a los líderes y lideresas 

sociales también, ese es el enfoque y eso lo vamos a hablar y 

yo termino con esto, es un error y aquí y  aquí se podrá 

aprobar y será inconstitucional plantear el tema de perseguir 

al pelado, la pelada consumidora, aquí se ha planteado que 

vamos a hacer una política de los parques donde no haya cero 

consumidor y obviamente hay que garantizar entornos escolares 

y hay que garantizar parques para niños y niñas pero no podemos 

violar la ley y la Constitución y el libre derecho de la 

personalidad porque aquí podemos aprobar ese tipo de acuerdos 

pero en sede judicial se pueden caer y eso lo iremos advertir 

y Seremos muy juiciosos en revisar todas esas políticas pero 

vuelvo y digo el pacto histórico se declara en oposición de 

manera propositiva y obviamente hará equipo para que las 

propuestas que nos traiga la ciudadanía y que presente el pacto 
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histórico se vuelvan realidad no solamente en el papel sino en 

la realidad de las 17 comunas y 3 corregimientos de 

Bucaramanga, viva el pacto histórico Muchísimas gracias. 

PRESIDENTE: Muchas gracias al honorable concejal Carlos Parra 

y al concejal Jorge Flórez. 

 

INTERVENCION DEL H.C TITO ALBERTO RANGEL: presidente un derecho 

a réplica por favor. 

 

PRESIDENTE: Concejal Tito 

 

INTERVENCION DEL H.C TITO ALBERTO RANGEL: gracias presidente, 

pues voy aprovechar presidente, compañeros ya que el compañero 

Jorge me ha nombrado, decirle a todos que justo este es el 

escenario de la democracia lo decía el compañero Jorge cuando 

me mencionaba los retos que tenemos hoy como concejal del 

gobierno electo para la ciudad de Bucaramanga, quiero decir 

que es bienvenido el debate, es bienvenida a la democracia, es 

bienvenida la oposición como dijo nuestro Alcalde recién, 

siempre y cuando sea para sumarle a la ciudad y no para 

beneficios personales, yo creo, yo creo presidente que lo dijo 

también mi compañero Carlos recién cuando me mencionó, 

estuvimos 4 años en oposición junto a mi compañero Jaime Andrés 

hoy Alcalde Bucaramanga aquí en estas sillas y justo esa visión 

de ciudad que muchas veces debatimos preguntamos, hicimos 

llamados al Alcalde la que hoy nos tiene en el gobierno local 

la que la ciudad eligió creyendo en un proyecto para 

Bucaramanga serio pero también con experiencia y no con 

improvisaciones, quiero solamente decirles esto, el día de 

anoche primero de enero ya comenzó el plan candado con el que 

este Alcalde se hizo elegir y vamos a ser contundentes en ese 

trabajo de seguridad por Bucaramanga, retenes en la ciudad, 

puntos de control, vamos a liberar los parques del consumo de 

sustancias psicoactivas, vamos a recuperarlos, los parques los 

parques en Bucaramanga volverán a ser para los ciudadanos no 

para las personas que llegan en la noche a delinquir o a 

consumir y han sacado a los niños, los parques deben ser 

nuevamente para la ciudad, nuevamente para los niños y ya 

comenzó el día de ayer este plan de acción de seguridad que 

fue lo que Bucaramanga eligió para recuperar espacios que 

habíamos perdido, claro escuchando las diferencias y 

entendemos que todos cabemos en la ciudad pero aquí la 

democracia eligió y hay que devolverle la seguridad y la ciudad 

a los bumangueses. Así que estamos para trabajar muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE:  a ver si por favor desde las barras, a ver si 

terminamos el, habiendo sido agotado el orden del día. Concejal 

Castañeda que pena. 
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INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

presidente muchas gracias, quiero reiterarle mi gratitud al 

Señor de los Cielos por permitirnos estar esta tarde aquí una 

vez más en la corporación Concejo Municipal de Bucaramanga, 

quiero decirle a los ciudadanos que como integrante del centro 

democrático respaldamos en campaña la candidatura de Jaime 

Andrés Beltrán y fue precisamente temas álgidos, importantes 

para la ciudad como el tema de la seguridad que permitieron 

que la dirección de mi partido y toda la bancada nacional 

tomara la decisión de entregarle ese apoyo a Jaime Andrés 

Beltrán. Totalmente de acuerdo concejal Tito Rangel 

necesitamos más seguridad en Bucaramanga y en Colombia y no 

vamos a permitir que los parques de nuestra ciudad sigan 

secuestrados por la delincuencia, qué bueno cuando el Alcalde 

de la ciudad se amarra los pantalones en cumplimiento al voto 

popular, al apoyo de los bumangueses para acabar con esa 

vagabundería de que ya no podemos llevar a nuestros niños y a 

nuestra familia a los parques de la ciudad. Bienvenido el plan 

candado, bienvenida la seguridad para Bucaramanga y claro y 

claro que sí concejal Jorge Flórez, si hay algo que debo 

reconocer esta tarde es de su calidad como concejal y claro, 

claro que sí vamos a dar los debates en este recinto respetando 

la diferencia, respetando los conceptos que de pronto a uno no 

le caigan bien y fue precisamente lo que logró concejal Carlos 

Parra el concejal Jaime Andrés Beltrán, aquí tuvimos a Jaime 

Andrés Beltrán haciendo oposición, aquí tuvimos a Jaime Andrés 

Beltrán sentando posiciones fuertes en contra de muchas 

medidas, votando negativo en muchas ocasiones pero eso forma 

parte de la Democracia, que bonito concejal Jorge Florez que 

podamos como personas maduras, que queremos esta ciudad 

utilizar esta curul que Dios y el pueblo nos entregó para que 

hagamos consensos para que de manera propositiva podamos 

construir una mejor ciudad. Bienvenido el consenso, bienvenido 

a la oposición, pero una oposición constructiva Qué bueno 

concejal Parra y hoy lo felicito que usted dio una lucha de 4 

años que el pueblo lo reconoció en una buena mayoría y que 

alcanzo a través de este estatuto de oposición una curul en el 

Concejo de Bucaramanga, eso lo que habla es de que el pueblo 

de Bucaramanga es un pueblo consciente de que aquí se tienen 

que hacer debates para construir una mejor ciudad. Quiero 

agradecer hoy también a los 4.585 ciudadanos que depositaron 

un voto de confianza por este servidor, por este Concejal y 

qué bueno recordar que en mi primer periodo concejal Ayala 

saqué 2600 votos y ahora en esta ocasión llego investido con 

más de 4585 votos que me permiten no solo darle gracias a Dios 

y al pueblo sino decirles que mi trabajo como concejal en estos 

4 años que terminaron fue importante para Bucaramanga porque 

fue ratificado por el doble de ciudadanos que me trajeron aquí. 

Así es de que compañeros bienvenido el debate, bienvenida las 

posturas ideológicas, nuestro respeto siempre desde la bancada 

del centro democrático a quienes no estén de acuerdo con 
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nuestras posiciones pero que todo eso sea para construir una 

mejor Bucaramanga la tierra que nos vio nacer. Quiero saludar 

a esta compañera que está a mi derecha, a Daniela créeme 

Daniela que me siento orgulloso no solo de que tú estés aquí 

representando las mujeres de Bucaramanga por las cuales he 

luchado en los últimos 8 años desde la fundación santandereana 

de la mujer, quiero decirles compañeros que este concejo pinta 

bien y hoy tenemos un buen gobernante y a mí me agrada muchísimo 

ese mensaje hoy incluyente concejal Parra, de Jaime Andrés 

Beltrán su compañero, su compañero de lucha en el concejo, 

porque si hay algo que hay que decirle a la ciudad es que usted 

con Jaime Andrés tuvieron muy buena empatía para trabajar en 

este concejo, en el anterior gobierno y eso les permitió a él 

ser Alcalde y a usted ser segundo. Por eso hay que reconocerlo, 

pero aquí también estamos repitiendo muchos con el apoyo 

popular. Así es de que lo invito concejal Parra y los invito 

a todos para que hagamos un gran equipo para defender a 

Bucaramanga, para regresar la seguridad, para regresar el orden 

y para empezar a construir un mejor futuro para esta ciudad 

que nos vio nacer, Dios los bendiga y muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: habiendo sido agotado el orden día, siendo las 

7:10 de la noche se convoca para mañana miércoles a las 9 de 

la mañana para continuar con el proceso del concurso abierto 

y Público de la elección de Personero y la convocatoria de la 

elección del Secretario General de la asamblea, para todos 

ustedes muchísimas gracias, Dios los bendiga, Dios los bendiga, 

Dios los bendiga. 

 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

 

EL PRESIDENTE DE LA JUNTA PREPARATORIA: 

  

   

   

 GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA 

 

                                                                                   

 

 

LA SECRETARIA AD HOC:  

 

 

                                                                                    

  SILVIA JUIANA LIZARAZO ACEROS. 
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